



Mateos desafía a los rectores a seguir el «reto de excelencia» de PISA

► El consejero pone a la educación no universitaria como ejemplo de calidad en la enseñanza

FÉLIX IGLESIAS
VALLADOLID

Los buenos resultados docentes de la enseñanza obligatoria (Infantil, Primaria y Secundaria) deberían ser el espejo en el que se miren las universidades públicas de la Comunidad. Ése fue el reto con el que desafió ayer el consejero de Educación, Juan José Mateos, a los rectores de Salamanca, Valladolid, León y Burgos en la clausura de la mesa redonda «La Universidad de Castilla y León ante el cambio», organizada por Edigrup. La propuesta persigue que estas instituciones académicas se posicionen internamente y sean «señas de identidad de calidad» de la Comunidad Autónoma.

Mateos puso de ejemplo de «reto de excelencia» los resultados de la enseñanza no universitaria regional en la evaluación internacional del Informe PISA, que sitúa a Castilla y León a la cabeza de la calidad educativa en España y por encima de la media de la OCDE, y recordó que la región fue la primera en el país en aceptar ese reto. De todos modos, el consejero de Educación reconoció que no todas las evaluaciones internacionales son merecedoras de crédito científico, por lo que reconoció que «habría que elegir cuál de esos ranking es merecedor de una apuesta de este calado». También admitió que para lograr buenos resultados se necesita más inversión, algo poco viable en la actual crisis económica, pero se mostró convencido de que «se debería trabajar en ello», pues «es bueno evaluar-se». A pesar de todo, Mateos afirmó que «la sociedad es injusta cuando cree que la Universidad lo hace mal».

Minutos antes, en el debate abierto con los cuatro rectores, el de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, en relación a la no inclusión de ninguna universidad española entre las 200 más prestigiosas del mundo, indicó que «el nivel medio de la universidad española es muy alto», pero que el posicionamiento internacional depende de factores como una elevada financiación de los estudios superiores.



José Ángel Hemida, Daniel Hernández Ruipérez, Juan José Mateos, Marcos Sacristán y Alfonso Murillo

F. HERAS

Por otra parte, el consejero también aludió a la constitución de la comisión del mapa de titulaciones al objeto de reordenar la oferta de estudios de las cuatro universidades públicas de la Comunidad para evitar así duplicidades y mejorar la gestión educativa a través de la colaboración interuniversitaria. El consejero llegó a afirmar que la actual crisis ha atemperado los «lógicos intereses» de cada universidad, permitiendo ahora un acuerdo beneficioso para toda la Comunidad.

Mateos se comprometió ante el auditorio, donde se encontraba, entre otros, el secretario regional del PSOE, Julio Villarrubia, a llevar a las Cortes de Castilla y León este debate para alcanzar el mayor consenso posible en este tema.

Nueva financiación

Mateos también anunció que su departamento ya trabaja en un nuevo modelo de financiación para las universidades. Condicionado por la crisis y las directrices del Ministerio de Educación, la Consejería se aplica en la necesidad de incrementar los ingresos dados «los recortes» en la financiación pública por medio de objetivos y resultados que les permitan «sufragar sus metas» que no deben renunciar a ser «ambiciosas».